



# 豊溪通信

練馬区立豊溪小学校  
学校通信 1月号  
平成 24 年 1 月 11 日発行

## ベクトルをそろえる

校長 山口 義一

あけましておめでとうございませう。この年が皆様にとって幸せ多い年になりますよう心よりお祈り申し上げます。

今回の冬休みは、前後に連休がつながり、いつもより長い冬休みとなりました。休みが入ったことで、また新鮮な気持ちで学校生活をスタートさせることができます。子供たちにとって、今の学年の（六年生にとっては小学校生活の）まとめの時間が、充実したものであるよう、教職員一同、力を合わせて取り組みますので、今年もご協力のほどよろしくお願いいたします。

♪ ♪ ♫

昨年の年末に、練馬区小学校音楽祭が、練馬文化センター大ホールで行われました。

音楽祭には、本校の有志児童に

よる「スマイルバンド」（金管バンド）も参加し、見事な演奏を披露しました。今年度になって初めて金管楽器に触れた子供も多くいますが、よくここまで練習をしたものだと感じました。

楽器の搬送や児童の引率など多くのお手伝いをいただいた保護者の皆様にも感謝いたします。

さて、管楽器というものは、ピアノやギターなどと違って、一人で同時にいくつかの音を出すことはできません。どんなに上手になっても、一人だけではハーモニーを奏でることができないのです。

そこで、何人もの人が集まって、いろいろな楽器で、いろいろなパートを吹くことで、音の重なりを作り、美しいハーモニーを奏でていきます。

その時に、大切なのが指揮者の存在です。指揮者は、よりよい演奏をするために、音の強弱やテンポなど全体をまとめ調整していきます。楽団員は、指揮者に全神経を集中させます。

よい演奏になればなるほど、その緊張感が伝わってきます。そして、一体となって奏でられる音楽に、大きな感動を覚えます。指揮者という一点をみんなが見つめ心のベクトル（方向性）をそろえた時、その演奏は人の心を揺さぶる大きな力となって感動を生みだすのです。

今回の音楽祭で、演奏を聴きながら、また、演奏をしている姿を見ながら、そんなことを思われました。

♪ ♪ ♫

私は、年度当初から、子供たちや教職員に、「まとまり学級」「まとまり学校」を作ろうと言ってきました。「まとまり」を作るためには、その集団を構成している一人一人の心のベクトルをそろえる必要があります。

個性や色々な考えをもった人の集まりですから、すべてが同じというわけにはいきません。ただ、基本的なところやこそというところでは、ベクトルをそろえることで、大きな力を生み出すことができます。

年度末を迎え、今の学級や学校のまとまり具合はどうでしょうか。

- ・ 集団で行動する時、素早く並ぶことができるか
- ・ 誰かが話したらさっと聞く態勢になれるか
- ・ みんなで協力して給食や掃除当番の仕事ができるか
- ・ 自分たちで楽しい活動を計画し、実行することができるか など

残り3カ月、まとまり具合をさらに高めていきたいと思えます。

保護者や地域の皆様とも、ベクトルをそろえることで、子供たちの健全育成のためにより大きな力を生み出したいと願っています。どうかよろしくお願いいたします。

## 教室の窓から 五年一組

今年残り三カ月の目標を立てました。

- 文字をきれいに書く
- ノートの字を丁寧に書く
- テストで95点以上とるようにがんばる
- 漢字に強くなる
- 忘れ物をゼロにしたい
- 理科のテストで100点をとりたい
- 残り3カ月間に忘れ物ゼロのクラスにしたい
- 授業中に話をよく聞きながら手を挙げて発言する
- 算数の計算をはやくする
- 漢字のテスト100点4回連続
- ノートをきれいに書く
- 算数の計算をはやくする
- テストで毎回85点以上とる
- きれいな字を書けるようにがんばる
- これからは 礼儀正しく よくするよ
- 授業中に手を挙げる
- 外にできるだけ出る
- 人から言われる前に行動する
- みんなに優しくしたい
- 授業中にたくさん手を挙げる
- 忘れ物をなくす
- テストで毎回95点以上とる
- 文字をていねいに書く
- テストの点を80点以上とる
- 忘れ物をゼロにする
- 自分の忘れ物をゼロにする
- 5年生の漢字を完べきに覚える
- もつとテストの点数をよくしたい。
- 毎回手を挙げて1回は発言する
- 姿勢よく勉強する
- 漢字をしつかりと覚える
- 漢字テストでは毎回90点以上とる
- 苦手な科目を無くせるようにがんばる
- 分数以外の計算もはやくできるようにする

## 練馬区小学校連合同工展

練馬区立美術館で、練馬区小学校連合同工展が開催されます。豊溪小学校では、日頃の作品の中から出品作品を選びました。

どの作品も力作ばかりです。また、練馬区の他校の作品を見る絶好の機会でもあります。

ぜひ会場まで足をお運びくださいますようお願い申し上げます。

主題 「しなやかさと豊かさの造形へ」

期間 1月21日(土)～1月26日(木)

日程

1月	21日	(土)	午前10時～
	22日	(日)	午後6時
	23日	(月)	休館日
	24日	(火)	午前10時～
	25日	(水)	午後6時
	26日	(木)	午前10時～正午

会場 練馬区立美術館2階 第1・2展示室  
(西武池袋線 中村橋駅より徒歩5分)

※会場ではマナーを守り、静かに鑑賞するようお願いいたします。

(図工専科 大木 亜希子)

## 校内書き初め展

期間 1月16日(月)～1月28日(土)

(午後5時までにご覧ください。但し、28日(土)のみ、午後3時まで)

1月2日早朝。里芋の大きな葉に夜半にたまった新年の水溜。硯に落とし、清々しい気持で墨をする。書き初めは古くから伝わる日本の風習です。年の初めに気持ちを新たに筆や鉛筆を持って「書」を始める。心を落ち着かせて、文字を正しく整えて書くことを目標に学校で取り組みます。

期間中は各教室の廊下に全児童の作品が掲示されます。来校のときにはわが子ばかりでなく、他の学級・学年の作品もどうぞご覧ください。

## 練馬区小中学校連合同書き初め展

期間 1月28日(土)29日(日)

午前10時から午後5時30分

練馬区立練馬美術館 2階

豊溪小からは、1年から6年まで校内で選定した作品24点が出品される予定です。こちらにも是非、足をお運びください。



(書写担当 黒澤 慶子)

# 教室の窓から 五年二組

校庭で 元氣いっぱい 遊びたい  
 漢字で百点をとりたい  
 字を美しく書くこと  
 遅刻する その性格を なおしたい  
 人助け それが今年の めあてです  
 忘れ物をしない  
 忘れ物 一つもしない がんばります  
 漢字をね 覚えてとるぞ 百点を  
 集中して勉強したい  
 忘れ物 してはいけない あたりまえ  
 宿題を 忘れないよう がんばろう  
 今年はおね やる気を出して がんばろう  
 新年おめでとう 毎日毎日 学校へ早く行く  
 忘れ物 絶対しない がんばろう  
 忘れ物をしないで漢字練習をがんばる  
 がんばるぞ 勉強・遊び 最後まで  
 寝る時間 ちよつとは早く してみたい  
 分からない問題は友達に聞く  
 五年生 年が明けたら 後ろ二重  
 忘れ物を絶対ゼロにする  
 ジュニアリーダーの体験を生かして生活する  
 漢字だけ あともう少し できるはず  
 時間をむだにしないで有効に使う  
 親・友達への言葉遣いをなおす  
 友達への言葉遣いをなおす  
 元氣よく 毎日登校 学校へ  
 寝坊なし 休みの日だけ 許される  
 新年は たくさん努力 がんばろう  
 素直で元氣で何でもやりとげる  
 今年こそ もっと勉強 熱心に  
 忘れ物をなくす・百点を取れるようにする  
 忘れ物を一切しない  
 手をたくさん挙げて みんなと仲良くしたい  
 がんばるぞ 算数テストの 点アップ  
 はずかしがらず 手を挙げる  
 漢字テストで百点をとる  
 国語と理科の力を沢山伸ばしていく

## ◆◇音楽会◇◆

今年も1月28日(土)に本校体育館にて音楽会を行います。1年間の総まとめとして、学習の成果を発表します。各学年とも、冬休み前には曲を決め、一生懸命練習に取り組んでいます。

本番が近づくとつれ、子供たちはとてつもないパワーを発揮します。より良い音楽を創り出そうと子供たちの歌声や音色、気持ちが一つにまとまっていく様子とひきしまった表情を、私は一番身近に感じることができ、とても幸せに思っています。

お忙しい中とは存じますが、足をお運びいただき、子供たちが奏でるキラキラした音や表情をどうぞお楽しみ下さい。

日時 1月28日(土) 10時45分開演  
 場所 本校体育館  
 内容 各学年による演奏・金管合奏団による演奏

★曲目等は、別途お配りしますプログラムをご覧ください。  
(♪音楽専科♪ 大森真梨奈)



## お知らせ・お願い

### ◆児童会によるユニセフ募金

1月16日(月)から20日(金)の予定で実施いたします。厳しく、恵まれない環境の中で生活している地球上の他の国々の子供の生活を想像し、自分たちに出来ることを考え行動に移す機会としていきたいと思えます。

### ◆アルミ缶回収 1月20日(金)

リサイクル回収 1月27日(金)

校外委員の方々とともに、代表委員の児童が張り切って取り組んでいますので、どうぞご協力お願い申し上げます。

(副校長)

## 生活改善週間

### ◆1月16日(月)～27日(金)

人間の脳は、十分な睡眠と十分な栄養が必要です。睡眠不足な状態だったり、体内時計が狂った状態だったりすると、考えることができなくなります。また、イライラした心理状態になりやすくなります。朝食を食べてくると脳には糖が補給され、考えることができますが、何も食べてこないと脳は働きません。学校でしっかり勉強して、さまざまなことを学ぶには、生活習慣の改善が必要です。ご家庭でのご協力をよろしくお願い致します。



# の行事予定



日 曜	行 事	1年	2年	3年	4年	5年	6年
1 日	元日						
2 月							
3 火							
4 水							
5 木							
6 金	一斉安全点検						
7 土	冬季休業日終						
8 日							
9 月	成人の日						
10 火	(5校時 委員会) 安全指導	4	4	4	4	4	4
11 水	社会科見学(5)	5	5	5	5	5	5
12 木	計測(5・6)	5	5	6	6	6	6
13 金	計測(3・4)	5	5	6	6	6	6
14 土							
15 日							
16 月	避難訓練 クラブ	4	5	5	5	5	5
17 火	計測(1・2)	5	5	5	6	6	6
18 水	4時間授業 校内研究会(2-1のみ5時間授業)	4	4	4	4	4	4
19 木	強化の時間(123456)	4	4	5	5	5	5
20 金	※水曜時程5時間	5	5	5	5	5	5
21 土							
22 日							
23 月	クラブ 学校公開	4	5	5	5	5	5
24 火	学校公開 セーフティ教室	5	5	5	6	6	6
25 水		5	5	5	5	5	5
26 木	音楽会準備(5) 体育館開放中止	5	5	6	6	5	6
27 金	6校時(委員会)	5	5	5	5	5	5
28 土	音楽会3・4校時(給食あり4時間)	4	4	4	4	4	4
29 日							
30 月	振替休業日						
31 火		5	5	5	6	6	6

マラソン週間

ユニセフ募金

校内書初め展

生活改善週間

## 1月の生活目標

### 礼儀正しくしよう

- 気持ちのよいあいさつをしよう
- 正しい言葉づかいをしよう
- 集まりを早く、時間を守ろう

2012年が始まりました。去年は、悲しい出来事が多かった1年でしたが、今年は、笑顔の絶えない幸せな年になってほしいと思います。そのためにも、お互いを思いやり、助け合いの心を持って毎日を過ごしたいものです。

さて、今月の目標は「礼儀正しくしよう」です。16日から始まる生活改善週間にも、あいさつの項目が含まれます。残念ながら毎回「よくできた」という振り返りが最も少ない項目です。気持ちの良いあいさつや返事は人間関係を円滑にする最も重要な要素になります。私達大人が率先して笑顔で挨拶し、子供たちの手本になっていきたいものです。